

Chez-nous
Section féminine

Le Foyer, L'Ecole

A travers La Prairie

Entre Winnipeg et Calgary, il y a deux jours de chemin de fer pendant lesquels, on traverse dans toute sa largeur, la grande, l'interminable prairie, le grenier d'abondance du monde entier.

Tant qu'on est dans le Manitoba, le paysage est un peu plus varié, mais dès qu'on atteint la Saskatchewan, c'est la plaine dépourvue d'arbres et coupée de lacs, dont les eaux alcalines semblent saupoudrées de neige, et qui sont d'ailleurs impropre à l'usage des troupeaux.

Le ciel est d'un bleu particulier, et sans nuages, et sa limpideté fait le désespoir des fermiers qui ne craignent guère que la sécheresse, car la terre est aisée à travailler et ne demande qu'à produire. Le spectacle des blés, lorsqu'ils ondulent à la brise, et même lorsqu'ils reposent en gerbes sur le champ, et la chanson de la batteuse mécanique qui éparpille la paille dans l'air serein, est inoubliable ; mais il se dégage de ce paysage monotone, une sensation d'isolement qui vous étouffent à la gorge, lorsque, pour la seconde journée, vous voyez défiler sous vos yeux, la prairie, la prairie et toujours la prairie.

Ce n'est plus, comme dans l'Ontario, la petite maison jaune et rouge de l'agent du C. P. R. ; c'est, à des milles de la voie ferrée, puisque rien ne vient couper la vue, la concession agricole, le ranch, avec le "corral" pour les chevaux, la maison, les granges, le silo, le troupeau de bêtes à cornes, et sur le seuil, les petits qui jouent comme ceux de chez nous.

Les uns sont tellement loin des autres qu'il paraît presque impossible qu'ils aient fixé leur vie d'une façon permanente. Pas une église par une école, aussi loin que peut porter le regard, ce qui en ce pays plat, veut dire des centaines de milles. Évidemment, il y a des bourgs, des villages, de petites villes, avec des élévateurs, et plusieurs plutôt qu'un seul, portant le nom d'une grande compagnie de grain.

Les profits de ces puissantes organisations ont été grands. Elles fournissaient aux colons les nécessités premières : instruments aratoires, graines de semence payables en blé, et probablement à un gros pourcentage, mais même dans ces conditions elles étaient bienfaisantes à ces isolés, loin de toutes communications et qui n'auraient pu vendre leurs produits, si l'on n'était allé ainsi les chercher, car tout le travail se fait en une assez courte saison et qu'il y a rarement, le nombre requis de moissonneurs.

Aujourd'hui, le sort des cultivateurs, dans l'ouest, s'est beaucoup amélioré, les fermiers organisent entre eux, des coopératives, mettent en commun l'argent nécessaire et recueillent les profits, de sorte que l'on peut s'enrichir vite, si l'on a l'énergie voulue pour vivre dans la solitude.

A Bassano, près de Medicine Hat, en Alberta, la compagnie du Pacifique a fait bâtir un système d'irrigation qui ressemble de loin à une digue formidable et qui apporte les eaux de la Bow, presque depuis Calgary, pour fertiliser des terres qui manquent d'humidité, et les gens qui profitent de ce colossal arrosage payent une redéveance qu'ils doivent refaire aisément.

Il n'est pas surprenant que les milieux canadiens français soient rares dans l'ouest si l'en tient compte des conditions de vie. Ceux qui fondent des familles chez nous, tiennent à leur assurer les secours de la religion, les bienfaits de l'enseignement catholique. Dans la Saskatchewan, même, où il y a une archevêque qui vient de la province de Québec et dont le patriotisme est bien connu, quel dévouement doivent avoir les pasteurs pour suffire aux besoins de leurs paroissiens.

Chaque ville de l'ouest est bâtie de façon à pouvoir s'agrandir rapidement et il est intéressant de noter les progrès rapides faits par chacune, au temps de la spéculation sur les terrains. A la ville proprement dite sont ajoutés des faubourgs destinés à devenir ses quartiers résidentiels. A certains endroits, ces promesses de prospérité se sont réalisées, ailleurs, la construction est stationnaire et ne remplit pas de sitôt, les cadres tracés par des agents d'immeuble entrepreneurs.

Cousine Avette.

COUPONS



Nous offrons un assortiment merveilleux de coupons de longueur convenable à la confection de vêtements utiles—tels que costumes pour dames et jeunes filles, corsages, jupes et robes; aussi pour chemises d'hommes, également retailles de toutes grandeurs de toutes les sortes et de dernière nouveauté.

Argent remboursé promptement si pas satisfait. Prix l'assortiment \$1.00 frais de poste payés.

GEO. GRATTE

Agent de manufacture

New-Glasgow, Que.

n.o.

Professeurs et Amateurs de Musique

La place pour acheter:

Musique Classique, Moderne, Populaire et Religieuse, et Toute la Musique Française. C'est chez

RAOUL VENNAT

642 St-Denis, Montréal

Catalogue envoyé sur demande

L'AFFECTION DU REIN DISPARUT

Après qu'elle eut fait l'essai des "Fruit-a-tives."

Le Médicament à Base de Fruits,

Des dames de toutes les parties du Dominion ont fait la même expérience. Quels que soient les autres remèdes qu'elles aient pris, ou depuis combien de temps elles souffrent; elles obtiennent un soulagement, sont rendues à la vie active et à la santé parfaite par les "Fruit-a-tives." Madame H. Foisy, 624 rue Champlain, Montréal, déclare: "J'ai souffert d'une maladie du rein et du foie; mon état de santé était lamentable, aucun médicament ne me procurait le moindre soulagement. C'est alors que je commençai à prendre des "Fruit-a-tives." Aussitôt je pris du mieux et je déclare que ce merveilleux médicament m'a tout à faire remise sur pied."

50c la boîte, 6 pour \$2.50, boîte d'essai 25c. Chez les marchands ou expédié par Fruit-a-tives Limitée, Ottawa, Ont. et Ogdensburg, N. Y. sur réception du prix.

**Boîtes aux lettres
POUR LES COUSINES**

Nous répondrons à toutes les lettres simplement signées d'un pseudonyme et nous publierons les manuscrits qu'on nous enverra pourvu que le bon sens et la grammaire y soient suffisamment respectés.

MAY DAVIE.—Merci pour les bons souhaits et pour la très jolie image, je ne vous oublierai plus, et j'ai été heureuse de revoir votre écriture.

CHRYSANTHEME.—Je vous souhaite une bonne année et j'espère que vous viendrez de temps à autre, nous faire une petite visite, au Bulletin de la Ferme.

BERTHE LAY.—A vous, bonne année, vont mes vœux pour une bonne et heureuse année. J'espère que tous les vôtres sont en bonne santé et que vous n'aurez en 1924 que du bonheur.

AGAR.—J'aime toujours à vous lire et à vous souhaiter la bienvenue sous n'importe quel aspect. Je suis heureuse de savoir que votre famille est en bonne santé et que vous avez comme toujours, mille raisons de bénir la Providence.

HUGUETTE.—Vous ne venez pas souvent chez nous, petite Huguette à laquelle je suis contente de donner une bonne place dans le voisinage d'une de ses bonnes amies. Je vous veux toutes les joies, tous les bonheurs, et des pensées d'or et de soie.

YSEULT.—Oui, le temps passe plus rapidement que nous ne le pouvons dire, quel que soit ce qu'il apporte. Il faut sourire à l'an nouveau pour nous le rendre favorable. Ne vous plaignez pas d'être si occupée, c'est ce qu'il y a de meilleur dans la vie. Merci pour la jolie carte et pour les bons souhaits, je vous offre les miens en retour.

LUCE D'ORGE.—Votre dernière lettre m'a rendu songeuse. Qu'est-ce qui peut bien vous retenir ainsi loin de nous. Je ne veux pas, bien entendu, être indiscret, mais si c'est une épreuve que vous pouvez me confier, j'écouterai la confidence avec grande sympathie. Je vous souhaite une année heureuse et paisible.

LAURE.—J'espère que l'an nouveau vous apportera de bonnes et consolantes journées. Vous avez toute ma sympathie dans cette épreuve. Le pasteur est celui auquel souvent l'on confie les joies et les chagrins que l'on n'ose dire à son plus cher ami. Cette disparition vous désole, et je le comprends.

PEAU D'OURS.—Vous voilà bien de saison avec ce froid qui nous prend par surprise après s'être fait attendre. Je vous souhaite une bonne, une heureuse, une paisible année, avec la réalisation de vos rêves.

la plus complète. Savez-vous l'histoire de l'Oiseau bleu, ce joli conte de Meterlink, les deux petits enfants qui partent pour de grandes aventures, à la recherche du bonheur, personnifié par l'Oiseau bleu. Or, ils découvrent après avoir marché pendant des heures, en compagnie d'animaux et d'objets familiers qui ont pris une forme différente et une voix, que l'oiseau bleu était resté chez eux dans une cage qui leur appartenait. Né soyons pas trop difficile, ne cherchons pas au loin ce qui est à notre portée.

GRATIS.—Cette bague ou 200 autres prix mes. Demandez 56 paquets de graines à 6cts. Quand vendues, retournez \$3.00 Catalogue gratis. Addressé.

ALLEN NOUVEAUTÉS, ST-ZACHARIE, QUEBEC.

TEINTURERIE NATIONALE

79 DU PONT - QUEBEC

TEINTURIER - PRESSEUR
ET NETTOYEUR

Nettoyer à sec Costume et habit pour Monsieur	\$ 1.25
Teindre ; Costume et habit pour Monsieur	3.00
Teindre ; Manteau et pardessus pour Monsieur	2.50

Attention spéciale aux commandes de la campagne.

Expédié par la poste ou par messagerie. (express)

Conserve aux atocas.—1 pinte d'atocas, 1½ tasse d'eau, 1 tasse de raisins sans noyaux, 1 orange, 3 tasses sucre, 1 tasse de noix de Grenoble.

Lavez les atocas et mettez dans une casserole avec 1 pinte d'eau et faites bouillir 6 minutes. Passez au tamis, ajoutez les raisins, l'orange tranchée très mince et le sucre. Remuez et laissez mijoter 20 minutes. Ajoutez les noix et versez dans des verres.

\$7.500.00 DONNE GRATIS.

Ce montant a été donné gratis ainsi que des centaines de Prix en Marchandise \$200.00 en ARGENT seront encore donnés comme suit:-

1er Prix, \$50.00 en argent.
2ème Prix, \$40.00 en argent.
3ème Prix, \$35.00 en argent.
4ème Prix, \$25.00 en argent.
5ème au 9ème Prix—chaque \$10.00 en argent.



Resolvez cette devinette et obtenez un PRIX EN ARGENT. Si vous regardez de près vous verrez les figures de six personnes, à part les deux campeurs.

POUVEZ VOUS LES TROUVER?

Si vous trouvez marquer les d'un X, découvrez la vignette et envoyez-nous là avec un papier sur lequel vous écrivez: "J'ai trouvé toutes les figures et les ai marquées." Ecrivez aussi votre nom et votre adresse. Dans le cas d'égalité l'écriture et la propreté seront un point important. Si votre réponse est juste nous vous aviserons par le retour de la malle, d'une condition très simple à remplir. N'envoyez pas d'argent. Vous pourrez être un des gagnants sans dépenser un sou de votre argent.

Envoyez votre réponse directement à

GOOD HOPE MANUFACTURING COMPANY

Batisse Mutual Life Rue Craig Ouest, MONTREAL

Brillant

L'établissement de M

"Je suis absolument content d'un bel avenir pour l'industrie Canada, et tout particulièrement la province de Québec", déclara d'une conversation avec le chef de la Compagnie de Ciment Laprade.

"Depuis que je suis intéressé à cette entreprise, ajoutait-il, j'ai approfondie de la situation de près, plus je me convaincu de la consommation du ciment d'une façon constante justifiée par mes compatriotes se rendant au Canada."

La nouvelle compagnie de L'usine est maintenant en activité. La compagnie de bonne heure graphie sur la voie nationale qui a été créée par A. Leclair, le gérant.

La nouvelle usine, soit un jour, soit un mois, l'usine le plus brillant sera peut-être.

plus en plus de ses nombreux succès statistiques qu'on connaît, il appert que la consommation de ciment en Canada n'a pas encore atteint le niveau qu'il y a dans d'autres provinces, pour ce qui a trait à la province de Québec.

"La production du ciment, dans le secteur, présente une science exacte, une technique et aux méthodes de fabrication en usage depuis des années. Des usines peuvent aujourd'hui produire du ciment à meilleur marché que les usines qui sont installées à l'époque, qui n'ont pas la même efficacité qu'on peut se procurer et qui ne peuvent soutenir les phases de transformation première d'une façon aussi efficace que les entreprises nort美.

"Pour ce qui a trait